

Angkor-Vat le 3 Février 1910.

RAPPORT MENSUEL (Janvier 1910).

Monsieur le Directeur,

Pendant le mois de Janvier 1910 les travaux d'Angkor ont été poursuivis sur les seuls fonds de la Société d'Angkor, le crédit Ecole française n'étant pas encore ouvert.

Les travaux ont intéressé le dégagement de la grande cour du premier étage (continuation de ce qui a été commencé l'année dernière) et le remblai de la chaussée Sud d'Angkor-Vat. C'est la seule avenue qui ne soit pas encore remblayée. Celle du Nord est terminée depuis longtemps; celle de l'Est est chargée des 5000^{m3} de terre qui étaient nécessaires pour obtenir un niveau normal; celle du Sud est en train.- Vous savez que toutes ces avenues sont remblayées au moyen des terres provenant de la grande cour. Nous avons donc là l'utilisation des déblais considérables.

Je vous avouerai que je ne pensais pas, lorsque j'ai commencé à déblayer la cour, que ce travail durerait aussi longtemps. Mais enfin il se terminera avec un peu de patience et nous n'aurons plus à le reprendre. Ce qui est fait est bien fait: la cour est d'un niveau égal sur toutes ses faces; le sol se gazonne et il ne reste plus qu'un sixième des terres à enlever.

DEGUERPISSEMENT DES BONZES.- Les cases qui constituent les deux bonzeries d'Angkor-Vat disparaissent peu à peu de la façade principale du temple. Les deux tiers ont été transportés sur les nouveaux emplacements.

VISITEURS.- Le nombre des visiteurs augmente au fur et à mesure que les facilités d'accès diminuent. Ainsi, pendant le mois de janvier les visiteurs ont été plus nombreux qu'en novembre

Les eaux baissent rapidement et il est probable que le Service des Messageries fluviales cessera vers le 15 février.

J.Commaille.